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Больше чем газета

Все бы дворы такие!

онкурс фотографий 
«Цветущий двор – моя забота» 
проходит в рамках VII Между-
народной экологической ак-
ции «Спасти и сохранить».

- В сургутских дворах чаще 
стали появляться красивые 
клубы, за которыми ухажива-
ют сами жильцы домов. Кро-
ме того, наш город борется 
за чистоту и озеленение тер-
риторий. Поэтому мы счита-
ем, что организуемый фото-
конкурс получит широкий от-
клик, - рассказали сотрудни-
ки СЮН.

А из нашего окна 

клумба цветущая 

видна! Станция 

юных натуралистов 

спешит провести 

до первых 

заморозков 

фотоконкурс 

городских 

палисадников.

Талантам тоже нужен отдых

Двенадцать юных 
дарований Сургута 
получили наградные 
путевки от депар-
тамента культуры и 
искусства ХМАО-Югры. 
Юные сургутяне едут 
на Черноморское по-
бережье Болгарии  не 
только отдыхать, но и 
покорять болгарского 
зрителя и слушателя.

В составе группы, от-
правившейся по путевкам, 
- художники, музыканты 
и танцоры. Всем им от 11 

до 16 лет, почти все они 
учатся в муниципальных 
учреждениях дополнитель-
ного образования Сургута, 
где каждый из них достиг 
определенных профессио-
нальных высот, а кто-то в 
свои юные годы стал даже 
лауреатом международных 
конкурсов.

В Болгарии ребята про-
будут 21 день. В программе 
пребывания – экскурсион-
ный тур по городам респу-
блики, оплаченный прави-
тельством Югры.

Сергей Крестов

Двое сургутян, являю-
щиеся инициаторами 
проекта «Альпинисты 
60-й параллели», 
готовятся покорить 
кавказский Казбек с 
«Сургутской трибуной» 
в руках. Восхождение 
посвящено 120-ле-
тию со дня покорения 
Казбека первым альпи-
нистом России Андреем 
Пастуховым и 75-летию 
нашей газеты.

«Альпинисты 60-й парал-
лели» - автор проекта Кон-
стантин Груздев и прези-
дент Сургутского горнолыж-
ного клуба Виктор Шульц 

начнут восхождение 21 ав-
густа и спустятся с вершины 
11 сентября. На 5033-ме-
тровую вершину Казбека 
вместе с флагом нашего го-
рода будет поднята симво-
лика «Сургутской трибуны».

По словам руководителя 
проекта Константина Груз-
дева, традицию сотрудниче-
ства «Альпинистов 60-й па-
раллели» с городской га-
зетой нужно продолжать, 
ведь «альпинистов» и «Сур-
гутскую трибуну» связывает 
более чем 30-летняя друж-
ба. 

За эти годы газета по-
бывала на нескольких вер-
шинах мира: в 2004 году 
вымпел «Сургутской трибу-

ны» был поднят на верши-
ну «Ольга» в Алтае, в 2005-
м – на кавказский Эльбрус, 
в 2006-м – на высшую точ-
ку Северной Америки пик 
Мак-Кинли, в 2007-м – на 
вулкан Авачинский на Кам-
чатке.

Дмитрий Карелин

«Сургутскую трибуну» 
поднимут на Казбек

В конкурсе могут принять 
участие любители-цветоводы, 
создавшие цветочные клум-
бы исключительно под окна-
ми своего дома. Дачников 
просят не беспокоиться.

Конкурс проводится с 20 
августа по 5 сентября 2009 
года. Не упустите момент! 
Запечатлите на фотокаме-
ру свой цветущий сад и при-
шлите карточку по адресу: ул. 

Дружбы, 7, МОУ ДОД «Стан-
ция юных натуралистов». За 
справками обращаться по 
телефону 37-59-24. 

Итоги конкурса будут под-
ведены 8 сентября. Победи-

тели получат призы от коми-
тета по природопользова-
нию и экологии администра-
ции г.Сургута.

Аэлита Ахмедова
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Полкило 
героина 

и пистолет 
в придачу

Хороший «улов» вы-
дался у сотрудников 
ОСОПНОН сургутско-
го УВД. Они задержа-
ли 25-летнего парня, 
который приехал в 
Сургут из поселка 
Федоровский. При 
нем обнаружилось 
почти 60 г героина.

 

съемной квар-
тире  гостя горо-

да было изъято еще бо-
лее 590 г героинового зе-
лья. По словам задержан-
ного, он собирался сбыть 
наркотики в Сургуте, так 
как здесь спрос выше. В 
ходе осмотра квартиры 
оперативники обнаружи-
ли травматический писто-
лет ИЖ 78-9Т с тремя па-
тронами к нему. Молодой 
наркоделец уверяет, что 
оружие «нашел».

Наталья Быкова

важно
В Сургуте 

ездят без прав 
и в белой 
горячке

Как сообщает ИА 
«К-Информ», даже 
видавшие виды 
сотрудники ГИБДД 
были шокированы 
поведением одного 
из задержанных 
пьяных водителей. 

ало того что че-
ловек управлял 

машиной в нетрезвом ви-
де, так еще и с актом о ли-
шении водительских прав 
в кармане! Но это дале-
ко не самое интересное. 
При опросе нарушителя 
ПДД он честно признал-
ся, что не знает, по какому 
городу он ездит ночью без 
прав. Водитель предполо-
жил, что находится у себя, 
в родной… Башкирии.

Другой пьяный води-
тель вообще не понимал, 
что он делает, и в пьяном 
угаре во время задер-
жания стал признавать-
ся в любви к… премьер-
министру России Влади-
миру Путину. Этот води-
тель также не осознавал, 
где он ездит. По его сло-
вам, он простой… ишим-
ский парень.

Игорь Бурмасов

К
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Симпатичный дворик на пр. Комсомольском, 27
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Проблема
Наталья Быкова
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Официально

Недавно в редакцию об-
ратилась воспитатель 
муниципального дет-
ского сада с неожидан-
ным вопросом, имеют 
ли воспитатели право 
и каким образом «вы-
бивать» плату за дет-
ский сад из родителей-
неплательщиков.
Парадоксальная ситуа-

ция - в городе, где в спи-
сках очередности числится 
больше детей, чем могут 
вместить все муниципаль-
ные детсады вместе взятые, 
а родители готовы «идти по 
головам», лишь бы выбить 
долгожданное место для 
своего чада, некоторые 
мамы и папы дошколят-
счастливчиков  позволяют 
себе «забыть» оплатить со-
держание детей в детсаду.

Конечно, такие факты 
бывают не часто. Так, на се-
годняшний день, по данным 
руководителя МУ «Управ-
ление ДОУ» Елены Расу-
ловой, задолженность по 
оплате имеют 123 родителя 
дошкольников. Как прави-
ло, затягивают оплату папы 
и мамы на один-два месяца. 
Забывая, что кушает их ма-
лыш в саду каждый день. И 
за это надо платить.

Еще такие родители «не 
помнят», что при задол-
женности по родительской 
плате более чем на один 
месяц, ребенок может быть 
отчислен из списков до-
школьников. Конечно, жиз-
ненные ситуации бывают 
разные, и администрации 
детских садов нередко пы-
таются войти в положение 
неплательщиков, прибегая 
к отчислению из детсада в 
самом крайнем случае. 

Вниманию общественных организаций!
08 сентября 2009 года с 14.00 до 16.00 в 
конференц-зале гуманитарного корпуса Сургут-
ского государственного университета (ул. Энер-
гетиков, 8) состоится городской практический 
семинар «Правовые основы деятельности обще-
ственных объединений» с участием специалистов и 
руководителя Управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Ханты-Мансийскому 
автономному округу-Югре.
В ходе семинара будут обсуждаться вопросы, связан-

ные с государственной регистрацией общественных объ-
единений; внесением изменений в уставные документы 
организаций; обязанностями общественных организа-
ций, предусмотренными законодательством РФ.

В рамках семинара будет осуществляться прием спе-
циалистами Управления Министерства юстиции РФ при 
наличии всех необходимых документов. Представите-
ли общественных и некоммерческих организаций будут 
иметь возможность решить вопросы, касающиеся вне-
сения изменений и дополнений в уставные документы 
общественных объединений и некоммерческих органи-
заций; воспользоваться нотариальным оформлением 
необходимых для приема документов (услуги нотариуса 
платные). 

Приглашаем к участию в семинаре всех желающих. До-
полнительная информация по телефонам 52-21-94, 52-
21-11. Также будем признательны заблаговременному 
уведомлению об участии по тем же телефонам.

С.В. Гаранина, и.о. начальника управления.

Бесплатные дошколята
В Сургуте есть родители, не оплачивающие 

услуги детского сада

В  Управлении дошколь-
ными учреждениями г. 
Сургута сообщили, что 
взыскивать задолжен-
ность должно руководство 
детских садов. Но на прак-
тике нередко «почетная 
миссия» по «выбиванию» 
долгов возлагается на вос-
питателей. Это не входит в 
их должностные обязан-
ности. Но, видимо, только 
они могут найти подход 
к самым упрямым роди-
телям.  И кроме развития 
чужих детей воспитатели  
проводят профилактиче-
скую работу с мамами и 
папами. Проводят беседы, 
уговаривают, ходят по до-
мам, отодвигают срок по-
гашения долга...  По адре-
су места жительства также 
рассылаются уведомления 
с просьбой в 10-дневный 
срок погасить имеющуюся 

задолженность, в против-
ном случае ребенок будет 
исключен из числа посе-
щающих детсад. Он, ко-
нечно, может снова встать 
на очередь. Но в нашем 
городе успеть до школы 
получить место в детсаду 
вторично - практически 
нереально.

Своим законным пра-
вом обратиться в суд для 
взыскания просроченной 
суммы за содержание 
в саду малыша в Сургу-
те руководство одного 
из ДОУ воспользовалось 
лишь однажды - три года 
назад. Но это не значит, 
что ситуация не повторит-
ся.  Когда на каждое место 
в детском саду желающих 
не меньше,  чем в пре-
стижный вуз, нет смысла 
церемониться с непла-
тельщиками.

В Сургуте функционирует 43 муниципальных 
дошкольных образовательных учреждения 
и 9 образовательных учреждений  для детей 

дошкольного и младшего школьного возраста. Их 
посещает 12871 ребенок. На начало года в списках 
очередности на получение мест в детсадах состоя-
ло 14217 детей. Нынешним летом путевки в детские 
сады смогут получить более двух тысяч малышей.

Закон писан,
да не про нас

В августе вступил в 
силу федеральный 
закон о компенсации 
части родительской 
платы за пребывание 
детей в частных дет-
ских садах. Родители 
малышей, вынужден-
ные платить большие 
суммы за место в не-
государственном саду, 
вздохнули с облегче-
нием. Но преждевре-
менно.
Как объяснила директор 

МУ «Управление дошколь-
ными образовательными 
учреждениями» г. Сургута 
Елена Расулова, на терри-
тории нашего города пре-
тендовать на получение 
компенсации могут только 
родители детей, посещаю-
щих НОУ  «Средняя обще-
образовательная школа с 
углубленным изучением 
гуманитарных предметов» 
в п. Кедровый.

В законе четко указа-
но, что компенсации рас-
пространяются лишь на 
те учреждения, где реали-
зуется основная общеоб-
разовательная программа 
дошкольного образования.  
На практике оказывается, 
что в большинстве «цен-
тров развития детей»  (так 
обычно называются част-
ные сады) четкой програм-
мы развития нет. Кроме 
того, чтобы быть офици-
ально признанным негосу-
дарственным дошкольным  
образовательным учреж-
дением, надо иметь соот-
ветствующую лицензию.

Кстати, сумма компен-
сации за содержание де-
тей в негосударственных 
дошкольных учреждениях 
такая же, как и в муници-
пальных. В Сургуте это 
600, 1500 и 2100 рублей в 
месяц за первого, второго 
и третьего ребенка в семье 
соответственно.

Компенсации
Ирина Пантелеева

Наши Кулибины
Игорь Бурмасов. Фото автора

- Не так легко подобрать 
нужную древесину. Долгие 
поиски привели к тому, что 
самым подходящим мате-
риалом оказалась простая 
школьная деревянная линей-
ка. Пытался использовать 
палочки для мороженного, 
но от этой идеи пришлось 
отказаться - дерево не под-
ходящее. Работать над 
мини-макетом не просто. 
Сначала  сооружается кар-

Храм из школьных линеек

кас дома, выпиливается, за-
чищается и тщательно шли-
фуется каждая из деталей. 
Затем макет собирается и 
склеивается, работа, можно 
сказать, ювелирная, - сказал 
Игорь Кучеренко.

К следующему Дню го-
рода Игорь Васильевич 
обещает построить еще 
одно необычное деревян-
ное строение. Что это бу-
дет – пока секрет.

Целых полтора года понадобилось токарю Сургутской 
ГРЭС-1 Игорю Кучеренко, чтобы построить копию 
Храма всех святых, что находится на территории ИКЦ 
«Старый Сургут». Сейчас макет выставили в Сургут-
ском краеведческом музее на обозрение всем.

К проверке на минералку готовы
В России скоро вступят в силу новые требования к 
продаже в розничной торговле минеральной воды. 
Минералку теперь будут тщательно проверять на 
подлинность. Сургутские торговцы к этому готовы.
Согласно информации, опубликованной в «Российской 

газете», суть требований, выдвигаемых Министерством 
здравоохранения и соцразвития, такова: вода должна 
продаваться под названием именно того места, где она 
добывается, а ее особые свойства, указанные на этикет-
ке, должны быть документально подтверждены. Такие 
меры вызваны участившимися случаями выявления под-
дельной минералки - под видом этого продукта россия-
нам все чаще продают водопроводную воду, сдобренную 
солью и содой.

В первую очередь новые правила коснутся производи-
телей, но и продавцам тоже есть о чем подумать. Однако, 
как отметили сургутские реализаторы, минералка вряд 
ли подорожает, поскольку спрос на нее и так невелик; а 
что касается проникновения на прилавки контрафакта, то 
опрошенные предприниматели работают только с про-
веренными поставщиками, владеют информацией о том, 
откуда товар привозят, и даже знают скважины, где добы-
вается, к примеру, омская или шадринская минеральная 
вода.

Дмитрий Карелин.

Иностранцы облюбовали Сургут 
Из Сургута по решению суда выдворили еще ше-
стерых нелегальных иностранцев, содержавшихся 
в специальной временной гостинице УФМС России 
по ХМАО-Югре.
С 10 по 19 августа продолжается оперативно-про-

филактическое мероприятие «Нелегальный мигрант». Оно 
проводится силами миграционной службы и милиции. За 
три дня в Югре проведено 1474 проверки в отношении 
685 иностранных работников. За нарушения в области 
обеспечения режима пребывания иностранных граждан 
на территории округа составлено 459 административ-
ных протоколов. 69 иностранных граждан выдворены за 
пределы России, материалы еще по 92 иностранцам на-
ходятся в суде для рассмотрения вопроса об администра-
тивном выдворении. 

По информации окружного УФМС, Сургут с начала года 
принял наибольшее в Югре число иностранных гастар-
байтеров - свыше 23 тысяч человек.

Александр Данилов.

ЗА ОБЯЗАТЕЛЬСТВА. Разрабатывается законопроект о соз-
дании госкорпорации «Российское финансовое агентство», 
которая станет восьмой по счету. РФА будет заниматься эф-
фективным управлением государственными активами и дол-
говыми обязательствами. (Ведомости).

АБХАЗИЯ-ШОУ. Власти Абхазии и Южной Осетии 
подписали договор на предоставление пиар-услуг 
с американской компанией Saylor Company, чтобы 
скорректировать представление о себе в глазах 
западных стран. Ранее компания занималась рас-
круткой звезд шоу-бизнеса. (Лента.ру).

МОЯ БОРЬБА. За 35 тыс долларов купил рос-
сиянин на британском аукционе экземпляр 
книги Адольфа Гитлера «Майн Кампф» с ав-
тографом автора. Это экземпляр из первого 
тиража книги в 1925 году. Имя соотечествен-
ника не разглашается. (Лента.ру).
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На «ГЛ» дежурила Наталья Быкова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

Политика округа
Григорий Северный. Фото Леонида Березницкого

Расписание для маршруток
- Почему не оформляют стенды с распи-

санием движения транспорта на остановках, особенно 
на конечных? Я живу в Кедровом-2, к нам ездят такси 
маршрутов 96 и 10. Но никакой информации об интер-
валах движения узнать невозможно. И такая ситуация по 
всему городу.  

В департаменте городского хозяйства админи-
страции г. Сургута сообщили, что установка указате-
лей интервалов движения автобусов на остановочных 
пунктах входит в обязанность перевозчиков - победите-
лей открытого конкурса на право осуществления марш-
рутных пассажирских автоперевозок транспортом об-
щего пользования на территории города в соответствии 
с условиями договоров. 

- Предприятию ООО АП «Автолайн» дано указание 
установить указатели интервалов движения автобусов 
на остановочном пункте «Кедровый-2». Автобусы марш-
рута10 через остановочный пункт «Кедровый-2» движе-
ние не осуществляют. В городе ведется постепенная 
замена устаревших указателей интервалов движения 
общественного транспорта. На сегодняшний день  17 
автобусных остановок оборудованы наземными коро-
бами с информацией о движении общественного транс-
порта.

Молодая семья специалистов
-  Если у нас молодая семья бюджетников, можем ли 

мы взять одновременно субсидии на детей и субсидию 
как молодые специалисты?

Ответ мы получили у директора филиала  АНО «Ипо-
течное агентство Югры» по г. Сургуту и Сургутскому 
району Натальи Цветковой:

 - В рамках подпрограммы 2 «Доступное жилье моло-
дым» молодые семьи, где оба супруга являются работ-
никами бюджетной сферы, могут рассчитывать на полу-
чение обоих видов субсидии.

Разбитый двор 
 - Мы живем в доме 44 по пр. Комсомольский, 44. Вну-

тридворовой проезд находится в ужасном состоянии. 
Когда будет ремонт? 

Ответ получен в департаменте городского хозяй-
ства администрации г. Сургута:

-  Работы по благоустройству дворовых территорий, 
включая работы по ремонту и асфальтированию про-
ездов, не входят в перечень коммунальных услуг, опла-
чиваемых жителями. До 2008 года граждане никогда 
не платили за капитальный ремонт придомовых терри-
торий. Финансирование данных видов работ осущест-
влялось из средств городского бюджета и, как правило, 
по остаточному принципу, т.е. этих средств  всегда  не 
хватало.

Согласно Жилищному кодексу РФ, придомовая тер-
ритория является общим имуществом собственников 
помещений жилого дома, все обязанности по содер-
жанию и ремонту которого возлагаются на самих соб-
ственников.

Таким образом, благоустройство придомовой терри-
тории как общего имущества может быть выполнено за 
счет средств собственников помещений многоквартир-
ного жилого дома или, при условии частичной компен-
сации затрат за счет бюджетных средств, направленных 
управляющим организациям на данные цели в виде суб-
сидии.

Бюджетные ассигнования на выполнение работ по 
благоустройству жилых микрорайонов города весь-
ма ограничены и не позволяют произвести работы на 
всех нуждающихся в ремонте придомовых террито-
риях.   

Формирование адресной программы по выполне-
нию благоустройства за счет бюджетных средств осу-
ществляется исходя из объема бюджетных ассигнова-
ний, направленных на данные работы;  необходимости 
завершения работ, начатых в прошлом году;  доли (в 
процентном отношении) финансовых средств, кото-
рую собственники помещений многоквартирных жи-
лых домов согласны  внести в общую сумму затрат на 
выполнение ремонтных работ;  степени благоустроен-
ности тех или иных дворовых территорий, заявленных 
управляющими организациями как нуждающиеся в 
капитальном ремонте.

Восход успеха
Действительно, большая 

часть магазинов все еще 
предпочитает торговать мо-
роженой рыбой, пойманной 
за пределами России. Но 
прогресс есть: на прилавках 
местный товар имеется. Про-
дают окуня, карася, осетра. 
Есть даже такой магазин, 
где рыбу продают живьем 
из аквариума. Этот магазин 
открылся как раз в прошлом 
году.

Раз такой товар появил-
ся, значит, что-то в рыбной 
отрасли нашего региона 
все-таки изменилось. На 
апрельском совещании в 
Правительстве Югры итоги 
развития рыбной отрасли 
озвучил заместитель пред-
седателя правительства 
по вопросам лесопромыш-
ленного и агропромышлен-
ного комплекса Валерий 
Бобылев.

Он доложил губернатору 
Югры Александру Филипен-

Больше меха, больше рыбы
Первые шаги по улучшению ситуации в рыбном хозяйстве

и звероводстве в округе сделаны

ко, что улов рыбы в Югре 
в 2008 году увеличился по 
сравнению с 2007 годом на 
10 процентов и составил 8,5 
млн. тонн. Предприятия ав-
тономного округа в прошлом 
году выпустили более 10 
млн. тонн рыбной продукции. 
Предприятие «Восход» в де-
ревне Сытомино Сургутско-
го района стало лидером по 
улову рыбы.

За 2008 год сельхозтова-
ропроизводителям оказана 
государственная поддерж-
ка из бюджета автономного 
округа в объеме 604,1 млн. 
рублей, из них на поддержку 
рыбного хозяйства было вы-
делено 97 млн. рублей, - поч-
ти шестая часть всего объема 
финансирования.

Недавно окружные СМИ 
сообщили о том, что в по-
селке Междуреченский Кон-
динского района прошло со-
вещание работников рыбной 
отрасли Югры. Речь шла о 
перспективах развития ры-
бохозяйственного комплекса 

до 2013 года. Были принято 
решение сконцентрировать 
усилия рыбаков и создать 
Союз рыбопереработчиков и 
рыбодобывающих организа-
ций Югры. Решение верное: 
рыбаки в Югре пока друг дру-
гу не конкуренты. Их основ-
ной враг – импорт. А против 
него вместе бороться легче.

Приравнять шубы
к иномаркам

В таком же положении на-
ходятся и звероводы. Пуш-
нина, из которой шьются 
греческие шубы, является в 
большинстве своем русской. 
Югра когда-то славилась 
огромными запасами пушни-
ны. Сегодня пушного зверя 
стало намного меньше. И се-
годня сделан упор на разви-
тие клеточного звероводства.

На территории округа им 
пока занимаются всего три 
хозяйства: ОАО «Казымская 

В прошлом году «СТ» публиковала статью под названи-
ем «Рыба задыхается в безденежье». В ней речь шла о 
том, почему рыбная отрасль стоит на месте. «Да, наша 
рыба по вкусовым качествам импорт превосходит. Од-
нако, несмотря на имеющийся спрос, у рыбоперера-
ботчиков сегодня те же проблемы, что и у большинства 
фермеров: отсутствие сети сбыта. Тем более что рыб-
ное производство в Югре – штука очень затратная», - 
говорилось в статье. Прошел год и три месяца. Что из-
менилось в Югре?

В начале месяца во 
вьетнамском городе 
Сайгон состоялся чем-
пионат мира по вьет 
во дао. В состязаниях 
приняла участие и рос-
сийская команда. В ее 
составе - воспитанник 
бойцовского клуба при 
общественной органи-
зации ветеранов и ин-
валидов Афганистана 
«Саланг»  Данил Гераси-
менко.

Вьет во дао - за Россию и Югру!Знай наших!
Александр Миронов

Планировалось, что поко-
рять мир поедут два «салан-
говца» Данил Герасименко и 
Вагиф Абдулаев. Однако Ва-
гиф получил травму и Данил 
бился за Югру один. В ре-
зультате в индивидуальном 
первенстве он взял серебро, 
а национальная сборная 
России заняла четвертое 
общекомандное место.

Тренер бойцовского клуба 

«Саланг» Рамазан Гаджиев 
давно тренирует спортсме-
нов по разным видам едино-
борств. Несколько лет назад 
заинтересовал маститого 
тренера и вьет во дао. Гаджи-
ев решил попробовать новый 
вид спорта. И, как показали 
соревнования, не ошибся.

Подробности победы Да-
нила Герасименко читайте в 
ближайших номерах «СТ».

оленеводческая компания» 
в Белоярском районе, МУСП 
«Совхоз Кондинский» в Кон-
динском районе, НМУПП 
«Охтеурское» в Нижневартов-
ском районе. Радостной но-
востью стало восстановление 
зверофермы на муниципаль-
ном унитарном предприятии 
«Зверосовхоз «Карымский». 
Все эти хозяйства специа-
лизируются на разведении 
серебристо-черной лисы, 
которой раньше славилась 
Югра.

Поголовье серебристо-
черных лис на 1 января 2009 
года составило 2,6 тыс. го-
лов. К большому сожалению, 

животных стало меньше из-
за того, что НМУПП «Охте-
урское» в Нижневартовском 
районе переключилось на 
разведение соболей. В 2008 
году этим предприятием 
было завезено 180 голов со-
болей.

Однако спрос на шкурки 
того или иного зверя се-
годня мал. Это происходит 
не потому, что шубы стали 
меньше носить. В Югре зи-
мой теплей не стало, и при 
-45 оС в пуховике долго не 
простоишь. Шубы покупа-
ют, причем далеко не самые 
дешевые. Просто швейных 
цехов, которые производят 
шубы высокого качества, в 
нашем регионе нет. В Рос-
сии их вообще единицы.

Кризис еще более усугубил 
положение швейных фабрик. 
Например, в январе 2009-го 
встала «Мелита» в Казани. 
Даже реклама шуб с участием 
Оксаны Федоровой не помог-
ла. Руководству предприятия 
пришлось принять тяжелое 
решение об остановке произ-
водства. В Югре проблемой 
звероводов являются труд-
ности в реализации шкурок, 
что обусловлено, прежде все-
го, отсутствием рынка сбыта 
продукции и уменьшением 
спроса на данную продук-
цию.

Шубы в магазинах висят 
из нашего меха, но импорт-
ные. Цены – от 60 до 250 
тыс. рублей. Это стоимость 
недорогой легковой маши-
ны. Государство поступило 
непоследовательно, подняв 
пошлины на ввоз иномарок 
и оставив пошлины на шубы 
прежними. Пусть в России 
никогда не было своих авто-
мобилей, мы пользовались 
аналогами импортных, но 
шубы-то были всегда, причем 
намного качественнее, чем 
импортные. 

Правительство Югры дела-
ет все для того, чтобы своего 
меха и рыбы в России было 
достаточно. Самое время фе-
деральным властям помочь 
нашим швейным фабрикам и 
рыбному хозяйству.

УКРАИНСКИЙ КОСМОС. Канада пообещала выделить 
Украине кредит в размере 254 миллиона долларов на 
создание первого национального спутника связи. По 
плану спутник должен быть выведен на орбиту в сен-
тябре 2011 года. (ИТАР-ТАСС).

БРАК ОБАМЫ. Рейтинг президента США Барака Оба-
мы снизился до минимального уровня в 47 процен-
тов. Безоговорочно одобряют работу президента 29% 
опрошенных, категорически не одобряют - 37 процен-
тов. Всего же недовольных действиями президента 
США 52% опрошенных. (Лента.ру).

ПРИБЕЖИЩЕ МАФИИ. В Германии действуют око-
ло 900 членов мафиозной группировки «Ндрангета» 
из итальянской провинции Калабрия. Прикрытием 
мафиози являются итальянские рестораны, также 
они занимаются торговлей оружием и наркотиками, 
убийствами и отмыванием денег.(AFP).
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КАК ТЯНУЛИСЬ ЗА ЗНАНИЯМИ

Пока судьи взвешивали рыбу, организаторы 
предложили рыболовам поучаствовать в других 
конкурсах: на дальность и точность заброса. Дли-
лось это увлекательное действо больше часа.  Не 
махнул удилищем, пытаясь отправить блесну как 
можно дальше или пытаясь попасть в ведро, раз-
ве что ленивый. И было за что. Некоммерческое 
образовательное учреждение «Эдитор» подари-
ло победителям конкурсов сертификаты на бес-
платное обучение. За дополнительными знания-
ми, не лишними в наше кризисное время, потя-
нулись многие.   

КОМУ 
УЛЫБНУЛАСЬ 

УДАЧА

Удача улыбнулась почти 
всем, кто поймал рыбу. Ведь 
номинаций и наград было 
много: за первую выловлен-
ную рыбу (ее, кстати, пойма-
ла девушка – Юлия Шабае-
ва), за самый большой улов 
с берега, с лодки и под во-
дой (было и такое!), за са-
мую крупную и самую ма-
ленькую рыбу, самому юно-
му участнику  и так далее. 
Всего не перечислить. 

Самую крупную рыби-
ну выловил Владимир Са-
вин из Русскинских  - побе-
ду принесла щука весом 3 кг 
300 г. Как потом признался 
дипломант, это, скорее все-
го, была именно удача. Но 
и квалификацию не следует 
сбрасывать со счетов. Щука 
взяла на втором броске по-
сле того, как Владимир по-
менял блесну.  Значит, на-
шел нужный подход.   В лов-
ле с берега отличились так-
же Александр Садиков и 
опытнейший рыболов Сер-
гей Грачев, в ловле с лод-
ки – Александр Сироткин и 
Игорь Зайцев. Но больше 
всего рыбы поймали «под-
водники» - девятнадцать ки-
лограммов. Как сказал один 
из почитателей подводной 
охоты: «Вы ловите, что по-
падется, а мы рыбу выбира-
ем».  И возразить нечего.    

Призы бы-
ли просто великолеп-
ные! Не поскупился магазин 
«Рыболов-Профи»: моторы лодоч-
ные, лодки моторные ПВХ и лодки 
весельные, дорогостоящие снасти 
и десятки других более мелких при-
зов от магазина и других партне-
ров. Один из победителей турнира 
сказал потом: «Если бы знал, какие 
призы – всю Русскинскую сюда при-
тащил бы». Небольшое наблюдение, 
делающее честь всякому спонсору: 
стоимость призов не называлась. 
Вроде бы мелочь, но как много го-
ворит о самой организации турни-
ра. Да, призы – это важно, значи-
мо, может быть, некоторые рыболо-
вы приехали на Тром-Еган только за 
ними, но все-таки не это главное. 
Что?

КАК ОТКРЫЛИ 
НОВЫЙ КЛУБ

Например, то, что лю-
бители подводной рыбал-
ки на этом турнире нашли 
друг друга. Познакомились 
на сайте, присмотрелись на 
месте и тут же решили орга-
низовать клуб, чтобы обме-
ниваться опытом, помогать 
новичкам, расширять свое 
влияние и популяризовать 
новый для Сургута вид от-
дыха и спорта. О том, что из 
этого получилось, мы обяза-
тельно расскажем в одном 
из выпусков «Рыболова–
Профи».   

На каждом рыболовном 
турнире его участники делают 
большие и маленькие открытия. Были они 
и здесь. Кто-то внимательно изучил снасти конкурен-
тов и пришел к выводу, что нужно укреплять собствен-
ную материально-техническую базу, кто-то нашел но-
вых друзей,  единомышленников, а уж сколько рыбац-
ких мест обсудили,  баек и случаев друг другу рассказа-
ли – не перечесть!  И все это всласть, от души. И все это 
отложится на подсознательном уровне и заставит еще 
и еще раз собрать рюкзак, взять удочки и добраться ту-
да, где время останавливается, где есть ты и река, ты – 
и озеро, и такая желанная и такая всегда неожиданная 
первая поклевка!..

КОМУ СПАСИБО?

В первую очередь «Рыболову-Профи»: за труды 
праведные, за место, вдохновение, настроение и 
за все остальное. Нашему обществу ры-
боловов и охотников тоже 
большое спасибо. Без 
него турнир – не турнир.  
Отметим и вклад других 
партнеров турнира: ГИМС 
МЧС, банка «КИТ-Финанс», НОУ 
«Эдитор», фитнес-клуба «Strong», салона 
водно-моторной и экстремальной тех-
ники «Профи-Моторс», магазина ав-
тозапчастей «Находка».  Рыбалка 
- благое дело на Севере, и все, 
кто ее поддерживает и попу-
ляризует – молодцы!

Еще больше информа-
ции о турнире на сайте 
www.rybolov-profi .ru. 

От редакции. Уважаемые рыболовы! Конкурс 
«Вот такая была рыбалка» продолжается. 
Присылайте свои рассказы о самой памятной 
рыбалке.  Наш партнер магазин «Рыболов-
Профи» помимо хороших призов за лучшие 
рассказы подготовил еще один подарок. Все 
участники конкурса во второй половине 
сентября смогут выехать на общую рыбал-
ку. Организацию мероприятия берет на себя 
«Рыболов-Профи». 

А вот и одно из первых писем, пришедших 
в редакцию. 

КОРОЛЬ И ПРИНЦ
Мы  с приятелем - любители, рыбачим только 

на поплавочную удочку. В конце мая, когда сре-
ди рыболовов прошел слух  «карась идет», поеха-
ли с ним на старое место – заводь за Каменным 
Мысом.  Приехали рано утром, еще шести часов 
не было.  Расположились… Рыба клевала разная: 
чебак, мохтик, язь, ну и, конечно, карась.  И такая 
стандартная, средних размеров  – от 200 до 400 
граммов. Поймали десятка два.

К  11 часам клев пошел на убыль и мы реши-
ли вернуться домой.   А рядом с заводью, где мы 
рыбачили, – широкое, но мелкое озеро. Из него 
вытекает ручей, узенький (перепрыгнуть – запро-
сто), метров 8-10 длиной и тоже мелкий – жабе по 
колено.  Мой приятель ушел вперед метров на 30 
и остановился у ручья подождать меня. И вдруг 
замахал руками, начал прыгать с одного берега 
ручья на другой, тыкать пальцем куда-то в этот ру-
чей и как заорет: «Лови, лови! Не упусти!». 

И тут я увидел Его. На изгибе ручья около коч-
ки, еле шевеля плавниками, стоял Он – королев-
ский карась. Видимо, он пытался перебраться в 
озеро, но ручей мелкий, застрял, бедолага. И тут 
я его взял голыми руками. Когда взвесили, ахну-
ли – 1870 граммов.

 На той неделе у меня было два выходных и я 
решил не терять времени зря. Вздремнул немно-
го дома и опять отправился на то же место, но уже 
с другим приятелем и с ночевкой.  Порыбачили 
неплохо, на следующий день часов в десять стали 
собираться домой. Подошли к ручью с переска-
зом вчерашней истории – и обалдели! На том же 
изгибе, у той  же кочки стоял «этот же» карась. И 
снова я взял его голыми руками. В этот раз был 
не Король, а только  Принц – потянул на 1450 г. 

Хотите верьте, хотите нет, но так все и было!

Ринат Шамигулов.

ВОТ ТАКАЯ ВОТ ТАКАЯ 
БЫЛА РЫБАЛКАБЫЛА РЫБАЛКА

БОЛЬШИЕ 
ОТКРЫТИЯ 
БОЛЬШОГО 

ТУРНИРА

АХ, КАКИЕ 
ПРИЗЫ!

ДРУГИЕ ОТКРЫТИЯ

CMYGCMYG

КТО И ЗАЧЕМ 

Организаторами турни-
ра выступили региональная 
общественная  организа-
ция  охотников и рыболовов 
(охотобщество) и, конечно, 
магазин «Рыболов-Профи».  
Цели поставили понятные 
и чрезвычайно полезные 
для нашего края: популя-
ризация спортивного ры-
боловства, повышение ма-
стерства рыболовов, вы-
работка единой концепции 
решения вопросов, связан-
ных с бережным отношени-
ем к природе, сохранением 

и приумножением рыб-
ных запасов и охра-

ной окружаю-
щей среды.

КАК ВСЕ 
НАЧИНАЛОСЬ

Уже за час до турнира было 
понятно, что народу соберет-
ся много. Машины подъезжа-
ли одна за другой, бейджики 
с номерами участников уходи-
ли как горячие пирожки. Когда 
прозвучала команда строиться, 
удивились все: и организаторы, 
и партнеры,  и сами участники – 
179 человек за 100 км от Сургу-
та на берегу Тром-Егана реши-
ли попытать счастья! Опытные и 
начинающие рыболовы, женщи-
ны и дети, с крутыми «палками» 
(спиннингами. – А.З.) и трех-
сотрублевыми, с десятком бле-
сен в запасе и целыми ведрами 
«железа» выстроились в шерен-
гу в ожидании старта. Почетные 
гости и организаторы пожела-
ли всем удачи, судьи  еще раз 
объяснили правила турнира, 

проверили снасти и ровно в 
10.30 рыболовы рину-

лись к реке. 

Рыболовные турниры 

в Сургуте не редкость. 

Последний, проходивший  8 

августа, примечателен тем, что воочию 

показал, как много в нашем городе 

и районе людей, увлекающихся 

спортивной рыбалкой, отдающих 

предпочтение спиннингу, а не сетям.

КАК РЫБАЧИЛИ

Чтобы всем хватило места, буи, ограничи-
вающие зону рыбалки, пришлось расставить 
в четырех километрах друг от друга. И всю эту 
прибрежную полосу до последнего метра бук-
вально за четверть часа заполонили рыболо-
вы. Неистово пробираясь через завалы, про-
дираясь через кусты, рискуя свалиться в во-
ду с крутого берега и теряя одну блесну за 
другой, участники турнира искали  ямы, сва-
лы или, наоборот, травянистое мелководье 
- в общем, те места, где  (ну не может быть 
по-другому!)  обязаны стоять щуки, гоняться 
за мальком окуни и язи. А на другом бере-
гу группа рыболовов искала все то же самое 
только с лодок.

Через полчаса все поняли, что клева сегод-
ня не будет. Вроде бы и погода щучья и при-
манки на любой вкус-цвет-размер – ан нет! Не 
идет рыба, и все тут. Одна надежда – на удачу. 
А может, все-таки блесна не та, место непод-
ходящее? Часа два бегали по берегу рыболо-
вы, меняя  блесны, зорко следя за соперни-
ками, вздрагивая от каждого всплеска. Когда 
услышали  визг какой-то рыбачки, то поняли:  
у КОГО-ТО ловится, КОМУ-ТО все-таки повез-
ло.  Так оно и было, и по-другому быть не мог-
ло. Человек тридцать  попали в обойму счаст-
ливчиков и вернулись к месту сбора с уловом.        
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